

# Brock fait équipe avec Biathlon Canada pour améliorer l'égalité des genres dans le sport

Le 23 novembre, 2023 par: Jocelyn Titone



Un partenariat entre Biathlon Canada et l'Université Brock va mener à des changements importants en matière d'égalité des genres au sein de l'organisme national de sport (ONS).

Par l'entremise du Centre for Sport Capacity de l'Université Brock, la professeure adjointe en gestion du sport Michele Donnelly a commencé à travailler avec Biathlon Canada afin de mener un audit sur l'égalité des genres touchant à tous les aspects de l'organisation, incluant ses membres et sa gouvernance.

Le projet est en lien avec l'objectif du gouvernement fédéral, qui vise l'égalité des genres dans le sport canadien d'ici 2035. Le budget de 2018 du gouvernement prévoyait l'attribution de fonds à Sport Canada en soutien aux projets favorisant l'égalité des genres, y compris ceux des ONS comme Biathlon Canada.

« Des décisions sont en voie d'être prises, tandis que des politiques et de nouvelles pratiques sont en voie d'être mises en place, mais plusieurs organisations n'ont pas de données de base, donc elles ne peuvent pas évaluer de façon précise et efficace si leurs efforts mènent à des changements positifs ou

non, a déclaré Donnelly. Biathlon Canada est vraiment un chef de file à cet égard; je ne connais pas d'autres ONS qui ont entrepris un audit sur les genres sous cette forme. »

Heather Ambery, chef de la direction à Biathlon Canada, a noté qu'il était important d'embaucher une tierce partie pour examiner l'organisation avec « un regard à la fois bienveillant et critique ».

« Nous voulions un point de vue professionnel avec une expertise dans l'analyse des données et de profondes connaissances en matière d'égalité des genres dans le sport pour nous aider à évaluer si nous faisons du bon travail à cet égard et pour nous offrir des recommandations concernant ce que nous pourrions faire de mieux », a-t-elle indiqué.

En analysant neuf années de données sur l'adhésion des membres de Biathlon Canada, ce qui comprend les athlètes, les officiels, les entraîneurs et les bénévoles des clubs des provinces et territoires, Donnelly a identifié des tendances et le point de départ que Biathlon Canada peut désormais utiliser pour mesurer ses succès dans le futur.

D'après son évaluation, les athlètes de Biathlon Canada sont composés à 40 pour cent de femmes, et ce, dans toutes les catégories d'âge.

« C'est une proportion plutôt importante pour un ONS qui a pris des engagements réels pour augmenter le taux de participation des femmes », a-t-elle déclaré.

Donnelly a complété les données quantitatives à l'aide d'entrevues avec les athlètes, les officiels et les entraîneurs afin d'en savoir plus sur les expériences qu'ils ont vécues en biathlon et sur ce qu'ils savent sur le niveau d'engagement de Biathlon Canada en matière d'égalité des genres. Elle a aussi examiné le site Web et les politiques de l'organisation.

Depuis, elle a fait plusieurs recommandations fondées sur les données à Biathlon Canada, ce qui a déjà mené à des améliorations en matière d'égalité des genres. Une des recommandations était d'officialiser les quotas en termes de représentation des genres au sein du conseil d'administration.

« Des études ont montré que les engagements en matière d'égalité des genres ont plus de succès quand ils sont institutionnalisés dans les politiques, a souligné Donnelly. Une politique signifie que les progrès pour en arriver à l'égalité des genres se font de façon plus délibérée et consciente. »

Avant l'audit, le conseil de Biathlon Canada était composé d'environ 35 pour cent de femmes. Maintenant, on y retrouve 60 pour cent de femmes.

« Nos membres ont voté à l'unanimité pour qu'il y ait un changement de politique voulant qu'il ne puisse y avoir plus de 60 pour cent d'une même identité de genre au chapitre de la composition du conseil », a indiqué Ambery.

Biathlon Canada cherche aussi à changer la perception qu'a le public des femmes qui œuvrent dans le sport du biathlon. Plus d'une douzaine de nouveaux profils ont été réalisés sur de femmes athlètes, entraîneuses, officielles et bénévoles afin de faire savoir comment et pourquoi elles se sont impliquées dans ce sport, tandis que de nouvelles photos vont au-delà des stéréotypes de genre.

« Nous voyons souvent des photos d'hommes qui mettent l'accent sur la force et l'endurance, tandis que les femmes se serrent dans les bras et se donnent des tapes dans le dos, a fait remarquer Ambery. Nous voulons, à l'échelle internationale, photographier les femmes dans tous les rôles en train de participer à des activités de biathlon de façons qui sont équivalentes à celles de leurs homologues masculins. »

Dans le cadre des prochaines étapes à suivre, Biathlon Canada collaborera notamment avec les organisations provinciales et territoriales de biathlon afin de les aider à mettre en œuvre leurs propres pratiques et procédures axées sur l'égalité des sexes. On prévoit aussi continuer à utiliser l'audit d'égalité des sexes pour éclairer les décisions qui se prennent à l'échelle nationale et locale.

« Dans le fond, le travail qui se fait à cet égard n'est jamais terminé, a déclaré Ambery. Nous nous engageons à maintenir et améliorer l'égalité des genres dans le cadre de nos programmes et initiatives, et merci au Dr Donnelly et au Centre for Sport Capacity de l'Université Brock de nous avoir permis de partir du bon pied. »